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・ 戸田駅舎の屋根戸田駅舎の屋根戸田駅舎の屋根戸田駅舎の屋根

が美しくなりましたが美しくなりましたが美しくなりましたが美しくなりました 
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戸田駅舎の屋根が美しくなりました 

 

戸田駅は、明治４４年３月１日官営鉄

道山陽本線の駅として開業し、旅客・貨

物の取扱いを開始して今年で１０２年と

なります。昭和３７年には貨物の取扱

いを廃止し、昭和６２年４月１日国鉄分

割民営化により、西日本旅客鉄道の駅

となっています。現在では民営化後の

合理化により無人駅となっています。 

駅舎については、ＪＲ西日本エリアの

中でも、特に中国地方にはまだ多くの

木造駅舎やモルタル駅舎が現役で活

躍していますが、戸田駅も開業当時そ

のままの姿を現在も保っております。 

 しかしながら、年月の経過とともに

美観を損ねている状況であることから、

平成２３年７月にＪＲ西日本あてに３地

区の連合自治会と西徳山まちづくりの

会の連名で下記のとおり「ＪＲ戸田駅

１００周年に関する要望書」を提出しまし

た。 

その後、ＪＲ徳山地域鉄道部で戸田

駅の美化に取り組んでいただき、昨年、

駅舎正面玄関の屋根が改修され、今年

の２月に屋根のリニューアル工事がさ

れ、本来の美しい駅舎が甦りました。 

今回の屋根のリニューアル工事の内

容についてＪＲ徳山地域鉄道部にお聞

きしたところ、戸田駅舎の骨組みである

梁が一部腐っており、屋根裏の路地板

にも一部穴があいていたので今回修繕

を実施し、瓦も塗装した。屋根の塗装色

については隣接のトイレの屋根とほぼ

同じ色のコーヒーブラウンにしたとのこと

でした。 

 

 

西日本旅客鉄道株式会社 様 

ＪＲ戸田駅１００周年に関する要望書(抜粋) 

ＪＲ戸田駅駅舎の美化について 

駅舎は開設当時からのもので風合いがありますが、特に屋根に

ついては美観を損ねていますので、改善いただきますようお願

いします。また、駅ホーム周辺に雑草が繁茂しており、美観を損

ねておりますので改善いただきますようお願いします。 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１月２６～２７日、岡山県倉敷市方面を目指し、研

修旅行に出発しました。早朝に加え、宮島サービス

エリアあたりでは小雪の舞う真冬の厳しい中で、み

んなは天候など全く気にする様子もなく、元気一杯

での出発でした。 

最初に立ち寄ったのは、「由加山蓮台寺（厄除け

総本山）」です。香川県にある「金毘羅さん」と並び称

される有名なお寺で、観光バスも多く立ち寄り、境内

に入ると厄除け祈願を始め、多くの参拝客で大変な

人だかりです。みんなもご利益を受けようと真剣な表

情でした。 

 参拝を終える頃には、腹の虫が「私にも何かくださ

い。」と催促するので、海に面した「鷲羽山レストハウ

ス」で昼食となりました。岡山県と香川県をつなぐ瀬

戸大橋を眺められる風光明媚な一等地に建ち、み

んなも風景を見て気持ち良く全ての食べ物をいただ

きました。 

倉敷市児島地区は、国産ジーンズ発祥の地で、

現在でも多くの会社が事業を展開しています。「ビッ

グジョン」「ベティスミス」は広く知られた国産ブランド

で、オーダージーンズまで受け付けていますが、さす

がに１本が万円単位で簡単に手が出せるものでは

ありませんでした。しかし、誰でも気軽に楽しめる街

並み「児島ジーンズストリート」があり、若者から年配

の方までの需要に応じられるよう、工夫に富んだ店

舗が軒を並べていました。 

街並みを自由に散策した後は、刺激を忘れないう

ちに宿泊するホテルの会議室で、今後の「西徳山ま

ちづくり」について参加した会員全員で意見交換を

行いました。環境が変わると不思議なもので、各々

の視点から自由な意見が飛び交い、今度は出され

た意見を整理して生かしていくことが課題となりそう

です。 

有意義な旅でした…研修旅行レポート 

２日目の最初は、幹線道路沿いで漁連が展開してい

るお店に立ち寄りました。観光バスも多く立ち寄る賑や

かさで、多くの海鮮が並んでいましたが、刺激を得られる

品揃え・陳列方法・広告などに乏しく、残念ながら今後竣

工予定の「西部道の駅」にとっては良いヒントとなりませ

んでした。 

岡山と言えば「後楽園」が日本三名園で有名です。も

ちろん我々も行ってきました。風は冷たい中でも日差し

が大変心地よく、岡山城を背景に多くの緑に囲まれ、心

が洗われる雰囲気に包まれました。さすが世に知られて

いる名園で、感嘆の言葉しかありません。 

午後から、「倉敷美観地区」の散策を自由に行いまし

た。ドラマのロケーションでも使用される風情のある町並

みで、河川を上手く取り込みながら新旧の町屋敷と石畳

が旅を演出してくれ、地域全体の協力が町おこしの条件

であると我々に静かに伝えてくれている感じでした。 

楽しい研修旅行の中、みんなが色々な情報を得られ

たと思います。その情報を大好きな「まち」のために、少

しでも役に立てることができるよう、「西徳山まちづくりの

会」で今後も活動していきたいと心を新たにする良い機

会となったと思います。             （村林 記） 

 

〈１日目〉 
戸田駅発 … 由加山蓮台寺（厄除け総本山）  …

（昼食） … ジーンズミュージアム … 児島ジーンズ

ストリート散策 … 研修会（ホテルにて） …  懇親

会(夕食)  

〈２日目〉 
ホテル … 岡山県漁連ふゅ－ちゃ－ … 岡山後楽

園 … サッポロ岡山ワイナリー（見学・試飲） …（昼

食） … 倉敷美観地区散策 … 戸田駅着 

 

 

全員で記念撮影 

倉敷美観地区を自由に散策 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

目標５ 組織を拡充し拡大する  １名の入会があった。会員は現在４３名 

目標６ 他の諸団体と連携し効果的な活動を展開する  湯野のゆかた祭りなどに参加した 

『平成２４年度の活動』を検証する    

目標１ 戸田駅を中心とした活動を継続する 

計   画 検    証 

①西徳山の玄関口である戸田駅

を「花の駅」として整備する 

ほぼ達成 

○駅周辺の花壇はとてもきれいになった 

○駅舎も綺麗に塗り替えられた 

②直売所「ゆーとぴや」の建物の

有効利用を考える 

継続検討中 

○新しい収入源を探すことを中心に検討を進めている 

③戸田駅前でイベントを開催する 

ほぼ達成 

○「いけいけフェスタ」については平成２４年度も盛大に開催できた 

○ミニコンサートは実施できなかった 

 
目標２ 「西部道の駅」を拠点とした活動に新たに取り組む 

計   画 検    証 

①「戸田駅」～「西部道の駅」～

「湯野温泉」を結ぶ観光ルートを

整備する 

概ね達成 

○「てくてくウォーク」を５回実施し、ウォーキングコースはいくつか開拓

できた。シャトルバスの企画については着手できなかった 

②惣菜工房「ひとめぼれ♡」の活

動を支援する 

達成 

○「ひとめぼれ♡」の活動を全面的に支援した 

目標３ 西徳山の発展を目指した新たな活動に取り組む 

計   画 検    証 

①“観光資源”“自然環境”を活か

した活動を目指す。 

概ね達成 

○地元の有名人の紹介は、「湯戸飛夜いけいけだより」の“地元の達人

シリーズ”で３名の方を紹介した。観光ＭＡＰづくりは着手できなかった 

②“花の駅”を出発点＆ゴールに

したウォーキングコースを整備

する 

ほぼ達成 

○ウォーキングコースの整備については、ＭＡＰや案内板は未着

手だが、他は計画どおり実施できた 

目標４ 交流・研修・広報活動に取り組む 

計   画 検    証 

①研修旅行・見学会の定期開催 
概ね達成 

○１泊２日で研修旅行を実施。充実した内容で成果があった 

②セミナー、交流会の企画開催 概ね達成 

○富海の「史談会」や地元の若者グループなどと交流した 

③広報活動を行う 
達成 

○「湯戸飛夜 いけいけだより」をカラー印刷も含め、年４回発行した 

 



 

 

 

 
 
 
 
 

お知らせ 

○西徳山まちづくりの会の全体会 
原則として毎月第１と第３火曜日の１９：３０から、夜市公民館で開催しま

す。興味のある方は遠慮なくご参加ください。 

○「平成２５年度総会」を開催します 
４月２０日（土）１５：００から戸田駅西側広場で開催。総会後は楽しい懇親

会もあります。新たに入会を希望される方も大歓迎です。 
 

発行責任者 

会   長  酒井昭子 

広報部長  石田真理子 

西徳山まちづくりの会 

編集後記 

 

孫というものは、自分の

血が流れていて、しかも親

ほどの責任が無いという程

よい距離感から、とても可

愛いものだそうだ。筆者に

も１歳になった女の子の孫

がいる。 

そんな子孫に残したいもの

は、よい教育とよい環境だ

と考える。 

学問をしていれば、考え

ることによって、自分たちで

いろいろなことができる。物

も作れるし、話し合いもでき

て、平和を保つことができ

る。心豊かな生活も送れる

だろう。 

また、美しい日本の国土

を私たちの時代でだめにす

ることは許されない。この四

季に恵まれた環境を次世

代に引き継がなければなら

ない。 

教育も環境も一朝一夕

には作れないものだ。 

まちづくりの会もそんなこ

とを思いながら活動してい

きたい。 

 

編集長 神本康雅 

“第６回てくてくウォーク” 
「山陽道～富海歴史散策コース」 

““““東東東東の椿、西のの椿、西のの椿、西のの椿、西の橘橘橘橘”””” 

山陽道は西の橘坂からぐっと富海の海に近づき、東の椿峠に登る。このよう

な地理的条件から、江戸時代後期の長州藩の人たちは本陣もあるこの町から

出る飛舟（小型の快速の舟）で、京・大阪へ連絡した。幕末の志士たちが頬を

赤らめこの船に乗り込んで、まなじりを上げる姿が想像される。 

長州藩の攘夷を止めようとして、英国へ留学中の伊藤博文、井上馨が上陸

したのもこの富海の地である。そのほか古戦場など見所には事欠かない。 

今回のてくてくウォークは、歴史好き

にはたまらない富海の町の散策だ。行

きは戸田駅から富海駅まで歩き、昼食

をはさんで歴史スポットを巡って、帰り

は電車で戸田駅まで帰った。 

富海の町では、ボランティアガイドの

おじさんたちの案内で、各場所の説明

を聞いた。 

 

 

 

歴史好き・ふるさと

好 き の お じ さ ん た ち

が 、 夜 な 夜 な 集 ま っ

て、酒を酌み交わしな

がら歴史の話をする

姿が目に浮かぶ。 

そんな人のよいおじさんたちは「史談会」のみなさん。私たちの会との交流を

深めていきたい。                               （神本 記） 

西徳山まちづくりの会 

ホームページ URL: 

www.nishi-tokuyama.gn.to 

 

歴史の町“富海”を散策する皆さん 

クリーンネットワーク推進事業が 

     環境清掃里親制度に移行！ 

西徳山まちづくりの会はクリーンネットワーク推進事業に参加し、戸田駅

周辺の里親として清掃活動や花いっぱい運動を展開してきました。 

今回クリーンネットワーク推進事業が終了し、環境清掃里親制度に移行

となりましたが、これまでと変わりなく戸田駅をわが子のように愛しながら 

里親となって、清掃・美化運動に力を注ぎたいと思います。 

第２・４日曜日は、戸田駅前で汗を流しませんか？ 

 


